

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

MAYO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad
El Corazón Inmaculado de María

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que seamos devotos del Inmaculado Corazón de María.

RESOLUCION APOSTOLICA

Profesar y promover la devoción al Corazón de María.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La Cofradía del Purísimo Corazón de María.
- 2.ª El recurso a la poderosa mediación de la Santísima Virgen para alcanzar la paz europea.
- 3.ª La devota consagración del mes de mayo a la Reina de las flores.

Conversiones, 22. — Enfermos, 21. — Atribulados, 14. — Familias, 13. — Matrimonios, 4. — Bautizos, 6. — Asuntos importantes, 18. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 5. — Obras de celo, 14. — Gracias espirituales, 24. — Gracias temporales, 20. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 26.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de mayo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4. — Santa Mónica, viuda.
- 25. — San Gregorio VII, papa.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias doña María Goñalons Portella y doña Teodorina Sturla, Viuda de Escudero, fallecidas en abril último.

A. M. D. G.



Lógica... irrefutable

(Paquita, de cinco años, y Joselito, de siete):

— Cuando yo seré mayor también tendré amores de soldado...

— Y yo también te perseguiré para matarte...

— ¿Crees que no sabré huir de noche...?

— Y, crees que no sabré buscarte hasta que te encuentre...?

— ¡Pues si me buscas para matarme, muy bruto que serás...!

— ¡Bruto has dicho...!, pues, ¡toma! una... dos...

— ¡Ay... ay... ay...! ¡¡mamá... mamá...!!

— ¡Pero niños...!, ¿por qué alborotáis...?, ¿qué tenéis...?

— ¡¡Es que Joselito me ha pegado...!!

— ¡Es que ella me ha llamado bruto...!

— ¡¡ Porque has dicho que querrás matarme...!

— ¡Porque has dicho que querrás tener amores de soldado...!

— ¡¡ Virgen Santísima!!, ¿qué oigo? ¿dónde habéis aprendido lo que estáis diciendo...?

— En el cine, mamá...

— ¡En el cine! ¿Por ventura el cine habla...?

— No, pero es lo mismo. ¿Recuerda usted que

ayer dió treinta céntimos a la muchacha para que nos llevara al cine...? Pues fuimos al Imperial y

representaron la película *Amores de soldado*.

— ¿Y qué es eso?

— Es la historia de la hija de una casa rica que tenía amores con un soldado. Al saberlo sus

papás se lo prohibieron, y ella una noche huyó por el jardín, al día siguiente su hermano la buscaba para matarla... Pues si Paquita quiere también tener amores de soldado... y quiere huir...

yo también la buscaré para matarla.

Pues niños, estas cosas son muy malas, que no debéis recordar más, y os prohibo terminantemente que habléis jamás de ellas.

— Entonces, mamá, ¿por qué usted dió los treinta céntimos a la muchacha para que nos llevara a verlas?

— ¡¡...!!

JUANA DE ARCO

(De *Acción femenina Católica*.)

El éxodo de Iprés

Detalles interesantes

Un oficial inglés ha publicado en el *Times* los siguientes detalles de la evacuación de Iprés, por la población civil, por haber sido aquella ciudad casi totalmente destruida:

“Durante el sábado y domingo — dice el referido oficial británico, — trajeron los alemanes mucha artillería gruesa y con gran violencia bombardearon la población.

Los abusos de 17 pulgadas llovían por todas partes, sobre las calles y los edificios, y los incendios se multiplicaban, demostrándose bien pronto la evidencia de que el único recurso para escapar con vida era apejar a la huida inmediatamente.

En los días 23 y 24 de abril, los 12.000 habitantes que quedaban, de los 18.000 que constituían la población de esta ciudad, marcharon, siguiendo el camino de Poperinghe.

El espectáculo que ofrecía el camino es de los que demuestran las horribles realidades de la guerra.

El estampido de los cañones, los convoyes de municiones y los automóviles, corriendo con dirección a la línea de fuego, probaban claramente la importancia de la batalla que se estaba librando para reconquistar el terreno perdido algunas horas antes.

La presencia de los heridos, conducidos en coches de las ambulancias, caminando con sus vendas o descansando un momento en los umbrales de las casas, ofrecían un espectáculo triste por demás.

Y, sin embargo, esto es sólo un aspecto natural de las consecuencias de la guerra.

Más doloroso aún era el espectáculo de la población, que huía para salvar su vida, cargados con los pobres bagajes que cada cual pudo llevar.

Carretas llenas de refugiados, arrastradas por un caballo o una vaca se sucedían en procesión lamentable; Religiosas arrojadas de su convento, que nunca pensaron abandonar, guiaban la marcha de viejos y de enfermos; hombres cargados con niños a la espalda o encorvados por el peso de los colchones o de los bultos de ropas, y unas mujeres cubiertas de harapos, y otras, trajeadas con sus mejores vestidos, única cosa que pudieron sacar de sus abandonadas viviendas y niños momentáneamente perdidos, que, gritaban, correr de grupo en grupo, en busca de aquellos que les acompañaban...



DE TODAS PARTES

Enorme pesca de arenques en Alemania

En Travemunde se pesca desde hace unos días tal cantidad de arenques como no se conoció nunca.

El constante viento Sudoeste empuja hacia la bahía de Lubeck grandes bancos de arenques.

Los arenques se sacan del agua a palas, como si fueran arena.

Esta pesca les ha venido muy bien a las muchas casas dedicadas a la conserva de estos pescados.

Es también muy ventajosa como alimento barato para el pueblo.



El gran Príncipe Nicolás, herido

Dice "El Noticiero" de Munich:

“De fuente bien informada y digna de todo crédito nos comunican que las causas de la enfermedad del gran Príncipe Nicolás son las siguientes:

Después de la batalla de Masuria perdida por los rusos, llamó el generalísimo al jefe del décimo Cuerpo de ejército, general Sievers, para que se justificara de la derrota, y fué abofeteado por el gran Príncipe. El general disparó un tiro de revólver contra el Príncipe, y le produjo una herida en el vientre.

El general Sievers se suicidó inmediatamente.

Esto se supo con motivo de la retirada del general Sievers; pero lo ocurrido con el Príncipe se ocultó cuidadosamente.

Los adversarios actuales de Alemania, según una estadística americana

Ingleses, franceses, rusos, belgas, marroquies, argelinos, serbios, montenegrinos, anamitas, escoceses, irlandeses, zulus, yonds, senegaleses, fijis (Oceanía), canadienses, portugueses, japoneses, cosacos, burmeses, basutos, rajputs, sikhs, australianos, kyberis, tártaros, usbegs... kirgises, camucos, baluchis y yakutas.

Mil millones enviados por correo

Mil millones de marcos ha alcanzado por primera vez en una semana (del 29 de marzo al 3 de abril) la cifra de las cantidades enviadas por correo en Alemania.

En comparación con igual período del año anterior, significa esto un aumento de 161 millones de marcos, o sea de 19 por 100. El aumento deja ver que el envío de dinero por correo encuentra cada vez más aceptación en el pueblo alemán, pero constituye al mismo tiempo un aparato indicador de la favorable situación económica de Alemania en tiempo de guerra.

Un día sin fumar a favor de los soldados alemanes

La "Geceta Alemana", de Lodz, dice:

"Así como en tiempo de paz se celebra el día de la Cruz Roja, ahora se trata de establecer un día "sin fumar" a favor de los soldados alemanes en campaña.

La cosa consiste en que se señale un día en que los fumadores se abstengan de echar humo y deáiquen la cantidad que debían de gastar en ello como donativo para los soldados alemanes.

Para este objeto se dedica el 6 de mayo, cumpleaños del Príncipe heredero de Alemania.

Cada uno deberá entregar ese día el dinero que hubiera invertido en cigarros, cigarrillos o tabaco. De tal modo se recaudarán seguramente algunos millones.

La industria tabaquera no sufrirá ningún quebranto, porque este dinero será invertido principalmente en tabaco para las tropas, y de tal forma, que cada ciudad tenga en cuenta sus propios establecimientos.

Los anillos del Papa

Los Papas usan tres anillos.

El primero es liso, de oro, o con algún camafeo o piedra tallada; es el anillo papal.

El segundo es el anillo pontifical, y sólo se usa en las grandes ceremonias. El que ahora se usa fué trabajado en tiempo de Pío VII. Tiene

un diamante que costó 30.000 francos. Por medio de un ingenioso mecanismo puede estrecharse o ensancharse, adaptando el grosor del dedo.

El tercero es el del Pescador. Pesa onza y media. De oro fino, tiene grabado el nombre del Papa, y debajo del nombre, en hermoso relieve, la figura de San Pedro, pescando. Es el sello oficial del Papa.

Analfabetos

Al comparar en la actual guerra internacional el grado de ilustración de los ejércitos combatientes, vemos, dice la "Bergisch-Markische Zeitung", que el ejército ruso cuenta la mayor parte de los analfabetos, pues sobre 1.000 soldados rusos hay 617 que no saben ni leer ni escribir; el ejército servio, 434 analfabetos por cada 1.000. En Austria-Hungría, 220 por cada 1.000. En Bélgica, 95; en Francia, 30; en Inglaterra, 10. Respecto del ejército italiano y suizo, que no toman parte en la lucha, pero que están movilizados, hay de 1.000 soldados italianos, 306, y de 1.000 suizos, tres analfabetos. Aunque tan honrosa es esta proporción para la culta Suiza, la supera todavía el ejército alemán, que entre 1.000 soldados no se encuentra ni un analfabeto, pues la proporción es 0'5 por 1.000. Así que, entre 2.000 soldados alemanes, hay uno que no sabe leer ni escribir.

Y como los sectarios están contra los alemanes, que se apliquen el cuento.

El mortero de 42

Dice el diario *La Suiza*:

"El ingeniero Seumé, inventor del gran mortero alemán, acaba de suministrar algunos detalles curiosos sobre este cañón en una conferencia a los berlineses. He aquí las cifras: peso total, 88.750 kilogramos; peso de la base, 37.500; longitud del cañón, cinco metros; peso del proyectil, 400 kilogramos; longitud del proyectil, 1,26 metros. El mortero está compuesto de 172 partes; necesita doce vagones para ser transportado. Exige una base de cemento de tres metros de profundidad. Ha bombardeado Lieja a 22 kilómetros 800 metros. El primer disparo mató a 1.700 hombres; el segundo 2.300. El montaje del coloso dura veintiséis horas. Son precisas seis horas para fijar la puntería. Los artilleros tienen capuchones protectores. A la detonación, en un radio de cuatro kilómetros, todos los vidrios se hacen pedazos. Cada disparo cuesta 11.000 marcos. Se necesitan 260 hombres para servir el monstruo.

Un artículo de "L'Osservatore Romano".

"L'Osservatore Romano" publica un nuevo artículo de tonos angustiosos diciendo que conviene esperar a conocer las explicaciones del Gobierno acerca de los insistentes rumores que de día en día se esparcen por todas partes.

Añade que Austria-Hungría ha respondido ampliamente a las aspiraciones nacionales de Italia.

Dice que a través de todo este movimiento belicoso vislumbra la acción de un poder oculto que empuja al Gobierno italiano hacia soluciones extremas.

Fundamenta esta creencia en el hecho de la conmemoración de Quarto, en que papel tan importante ha desempeñado la masonería, trabajando por convertir la fiesta en una gran demostración a favor de la guerra.

Termina diciendo que, a pesar de las dificultades del momento actual, sigue en la confianza de que el buen juicio y la acreditada prudencia de los gobernantes se impondrán a las pasiones de los elementos exaltados, y en que el pueblo italiano consentirá en poner en manos del Gobierno la tutela legítima de los intereses nacionales, pues sería horrible que la nación se viera empujada a una guerra sangrienta por la presión de ciertos poderes ocultos.

También dice que política y moralmente se hacía necesaria la prórroga de la apertura del Parlamento a fin de que con la debida calma se prevean y estudien todas las posibles contingencias del porvenir.

El capellán del "León Gambetta"

En "La Croix" leemos el relato hecho por los supervivientes del "León Gambetta" acerca del auxilio religioso prestado a los marinos franceses en el momento en que el navío se hundía entre las olas.

El "León Gambetta" — dice el telegrama — llevaba a bordo en calidad de capellán al sacerdote señor Julián, cuya última actitud, según el unánime testimonio de los referidos testigos de aquella trágica escena, fué la de un verdadero apóstol, merecedora de que sea consignada.

Después que el buque recibió los dos torpedos, los marinos que no habían sido víctimas de las explosiones, subieron al puente, y cuando el acorazado se inclinaba ya, terriblemente sobre una banda, el sacerdote Julián, erguido, gritó a los marinos que le rodeaban: "Amigos míos, encomendaos a Dios, que os voy a absolver."

Y el ministro de Dios pronunció la fórmula de la absolución y trazó sobre los marinos una gran señal de la cruz.

Dos minutos después el heroico capellán se hundía en las olas con el navío.

Menorca

El domingo regresó de Palma, por vía de Alcudia y Ciudadela, don Juan Victory, quien en reunión de los señores don José Olives, Senador del Reino y don Juan Simó, Diputado provincial, pasaron a aquella ciudad donde fueron obsequiados espléndidamente por los mauristas mallorquines.

Mañana celebra el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas la fiesta de su Patrón, en la parroquia del Carmen, según programa de cultos inserto en el último número.

Siguen muy adelantados los ensayos para el gran concierto vocal e instrumental que con un fin altamente benéfico acaba de organizar el Ateneo Científico, Literario y Artístico.

Probablemente el concierto tendrá lugar el viernes 21 del corriente y en él tomarán parte distinguidas señoras y señoritas de esta localidad, el Orfeón Mahonés y una brillante orquesta, bajo la dirección del reputado Maestro don Domenico Bellissimo.

Se ejecutarán las preciosas composiciones "La Galia" de Gounod y el "Stabat Mater", con acompañamiento de orquesta, cantándose además escogidas piezas de las óperas más celebradas.

Nuestro estimado amigo don Jerónimo Massanet ha sufrido otra denuncia por un suelto publicado en el periódico de su dirección "La Vanguardia Balear" en el que hablaba del escudo del Juzgado, sin aludir al Juez ni autoridad alguna.

Lo bueno del caso es que las causas las sigue el mismo Juez que se considera injuriado, que resulta así Juez y parte, habiendo negado al amigo Massanet el derecho de presentar pruebas para demostrar la verdad de las imputaciones que han sido calificadas de injuriosas, derecho que le otorga el artículo 475 del Código Penal.

Sentimos lo que ocurre y esperamos que al fin imperará el buen criterio, logrando de este modo el señor Massanet salir en bien de las diferentes denuncias que tiene en tramitación.

El lunes por ser el cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias, las tropas de esta guarnición vistieron de gala, ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos y vacaron los escolares de los centros oficiales y municipales.

También el periódico palmesano "La Vanguardia" coincide con nosotros acerca la ilegalidad o el defecto cometido por esta Diputación provincial, al nombrar presidente de la Comisión Mista de reclutamiento de Menorca a un Diputado que no reside en la capital del distrito... Cuando los que han dar ejemplo de respeto a las leyes las... qué harán los demás.

Pobre España!

Las oficinas de Sanidad Marítima se han trasladado a la calle de Isabel II número 36.

La Auxiliar de Tetégrafos de esta Estación, señorita doña María Samsó, ha sido destinada a continuar sus servicios en la Estación de Felanitx.

Los gastos por obligaciones de Marruecos durante el mes de marzo último importaron 18 millones 075,637 pesetas y en el mismo mes del año anterior ascendieron a 11.384,023 pesetas.

Se ha autorizado a nuestro amigo el Capitán de Infantería don Luis J. Uhler para que pueda usar sobre el uniforme la medalla conmemorativa y las de oro y plata de la Cruz Roja española que posee.

De todos los Ayuntamientos de Menorca sólo el de Alayor ingresó a su debido tiempo la cuota asignada para contribuir al contingente provin-

cial, por cuyo motivo los restantes han sido requeridos para que lo hagan en el plazo de diez días, pues de lo contrario pararán en el perjuicio a que haya lugar.

Ha sido nombrado, on virtud de concurso, Catedrático de Geografía e Historia del Instituto de Mahón el auxiliar de Letras en el Instituto de Palma don Felio Morey.

Para ocupar la vacante que deja el señor Morey en el Instituto de Palma ha sido nombrado don José M.^a Tous y Maroto.

Con motivo de las circunstancias actuales por que atraviesa Europa, se ha acordado que este año no celebren en Palacio el día 17 ni la recepción ni el banquete oficial para solemnizar el cumpleaños del Rey.

Pór Real Orden del Ministerio de la Gobernación ha sido repuesto en el cargo de vigilante del Cuerpo de Policía con destino en esta Delegación don Rafael Regnai.

Ha sido nombrado Redactor Corresponsal del importante colega palmesano "El Correo de Mallorca", don Martin Gornés:

El Excmo. y Rmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha publicado la celebración de órdenes generales mayores y menores para los días 28 y 29 del actual mes de mayo, Témporas de la Santísima Trinidad.

Por la Dirección General de Correos se ha encargado a la Estafeta de Alayor para prestar el servicio de giros postales del interior del Reino.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

Son muchas las personas que se han dirigido a la Comisión Organizadora de la Peregrinación Catalana a la ciudad de Avila interesando de ésta que se prolongue hasta la ciudad de Alba de Tormes donde se venera el cuerpo incorrupto de Santa Teresa de Jesús. Deseando complacerles la Comisión ha proyectado una combinación que sin alterar el itinerario general permita visitar dicha ciudad a los que quieran sustituir por este viaje los dos días que debían pasar en Madrid.

Según sea el número de peregrinos dispuestos a ir a Alba de Tormes serán mayores la economía y facilidades de esta expedición.

El próximo viernes se dará principio en las parroquias de esta ciudad a la Novena del Espíritu Santo con exposición del Santísimo.

Estos tres días las parroquias de Mahón han verificado las Rogativas de Rúbrica. Santa María la Mayor con procesión y Misa mayor, que por

la Rda. Comunidad de Beneficiados, ha sido cantada respectivamente en las filiales iglesias de las Concepcionistas, San Antonio y San José.

En el vapor correo del lunes salieron para Palma, el Hermano Mayor del Instituto de San Juan Bautista de la Salle, residente en Francia, acompañado del Superior de dichos Hermanos de las Escuelas Cristianas de Baleares, después de pasada la Visita de inspección a la Residencia de esta ciudad y Alayor.

Sección Adoradora Nocturna de Mahón

Expedición Eucarística Anual al Santuario de Nuestra Señora de Monte Toro.

Se realizará, Dios mediante, el Domingo día 16 de mayo de 1915; y en el domicilio de don Antonio Tutzó, Calle de Prieto y Caules número 2, está de manifiesto la Lista de inscripción y las de expedición. El jueves anterior día 13 de mayo se cerrará la Lista de peregrinos que deseen tomar parte en los solemnes cultos de las 40 Horas que se celebrarán en el venerable Santuario.



Mesa revuelta

EL LIBERALISMO

No tiene más que un problema negativo: el de vejar y perseguir a la Iglesia.

Hay una fortaleza, la Iglesia; hay otra que ha nacido debajo de ella y a su sombra: la España tradicional. Niega la Iglesia, niega la España tradicional punto por punto, y ese es su programa; no tiene ni ha tenido nunca otro.

¿Y sabéis por qué? Fijaos en sus lemas: libertad de imprenta, ¿contra quién? contra la Iglesia; libertad de enseñanza, ¿contra quién? contra las enseñanzas de la Iglesia; libertad de cultos, ¿contra quién?, contra el culto católico; libertad de asociación, ¿contra quién?, contra las asociaciones religiosas.

Dadles la libertad de imprenta, la libertad de cultos, la libertad de asociación, todas las libertades que se quieran, pero pidiendo que respeten esa frontera espiritual, que no ataquen los derechos de la Iglesia ni las bases tradicionales y constitutivas de la sociedad española, y desde ese instante os dirán: esas no son nuestras libertades, sino las vuestras: no queremos más libertad que la necesaria para atacar todas esas cosas.

V. Mella

ENTRE BATURROS

—¿Qué tal por las ferias?

—Mucho nos haimos divertido. Estuvimos a los toros y al teatro.

—¿Y qué función visteis?

—Pus mira. Primero estábamos muchos hombres arriba, y abajo muchos señoritos y muchas señoritas, y después que te toca una música, y después un cuadro pintado mu grande que estaba delante que se sube, que se sube, hasta arriba, después que hablan allí unos comediantes y unas comediantas, y que se baja el cuadro pintado y que se vuelve a subir...

—Nada chico, que es la misma que vi yo el año pasado.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11

Talleres: San José, 63. — Teléfono 20. — MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobrepapas, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío
Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Plumas

stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Imp. de M. Sintes, a cargo de F. Fabregues Pons. — Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN